
 

 

 

 

 

 

 

El desierto, además de ser un lugar físico, es también una situación vital, de 
encuentro consigo mismo, de revisar y reorientar la vida. Es un tiempo para discernir, para 
tomar decisiones, para preguntarse hacia dónde camino y con quién. Y en este «con 
quién» habría que incluir a las personas, a la comunidad creyente y al mismo Dios.  
  

 También el desierto puede ser ese «lugar» en el que 
a veces nos pone la vida. Cualquiera de nosotros 
podría describir momentos vitales en que se ha 
encontrado con el corazón hecho un desierto, donde 
parece que nada vivo puede surgir, donde se han 
resecado los mejores sentimientos, donde el sol de la 
vida lo ha dejado todo bastante seco y agrietado.   
 
         Es también un desierto el estado de ánimo que 
nos queda cuando alguien muy querido para nosotros 
deja de estar a nuestro lado, porque la vida lo lleva a 
otro sitio, porque hubo un malentendido, o porque su 
vida se apagó para siempre.  

 

   Puede ser tiempo de desierto ese día en que hacemos silencio en nuestro 
interior, y nos preguntamos qué estamos haciendo, qué hemos hecho, cómo estamos 
viviendo…. 

 

Como también podemos hablar de  desierto cuando el resultado de nuestros 
trabajos no se corresponde con el esfuerzo hecho. Cuando esa ilusión que 
acariciábamos se nos escapa de las manos… 
 

         Nos ha dicho el Papa en su mensaje de este año: En este tiempo litúrgico el Señor 
nos toma consigo y nos lleva a un lugar apartado. Aun cuando nuestros compromisos 
diarios nos obliguen a permanecer allí donde nos encontramos habitualmente, viviendo 
una cotidianidad a menudo repetitiva y a veces aburrida. Debemos dejarnos conducir por 
Él a un lugar desierto y elevado.        
           Por tanto vayamos al desierto con el Señor. O contemos con el Señor en nuestro 
desierto personal y eclesial actuales. 
 
      Cf. www.ciudadredonda.org 
 
 
 

La Cuaresma es el tiempo favorable para reavivar nuestras relaciones con Dios y con los 
demás; para abrirnos en el silencio a la oración y a salir del baluarte de nuestro yo cerrado; 
para romper las cadenas del individualismo y del aislamiento y redescubrir, a través del 
encuentro y la escucha, quién es el que camina a nuestro lado cada día, y volver a aprender 
a amarlo como hermano. (Papa Francisco '23) 

ECOS  MARZO   2023

http://www.ciudadredonda.org/


 

 

 

 

 

 

Desde Ecos, queremos dar las gracias a todos/as, 

los que habéis hecho posible que, desde 

nuestra Capilla, pudiéramos llegar a 

múltiples rincones de España, y de otros 

lugares del mundo. 

Cuando en enero, el Vicario General, de la 

Diócesis, nos pidió, si se pudiese celebrar un 

domingo la Eucaristía, en nuestra capilla, con 

alegría se le respondió que sí, pues no dejamos de ser 

pueblo, que camina en ruta sinodal en esta Diócesis. 

Con entusiasmo y alegría, nos dispusimos a preparar, para que llegase al 

mayor número posible de hermanos, presentes y ausentes. Para ello, lo 

primero que pensamos fue, que nuestras formadas, de acuerdo con nuestra 

Priora Provincial y la formadora, fueran las encargadas de los cantos, y así lo 

aceptaron, y cantaron como verdaderos ángeles. 

Nos acompañaron también algunos amigos y conocidos de la Comunidad. 

Presidió la celebración, D. 

Teodomiro, sacerdote secular, muy 

conocido en el pueblo leones. 

Ya desde la monición, se nos 

invitaba a celebrar con gozo y 

alegría la fiesta del Amor. El 

Señor, que es santo, quiere que 

nosotros su pueblo, también lo 

seamos, y ello nos determina, 

como debe de ser la relación entre 

los hermanos. 

El celebrante, nos invitaba a vivir 

el Evangelio, en toda la clave de amor y perdón. 

Jesús, Maestro, guía al nuevo pueblo de Israel, su Iglesia, y va perfeccionando 

los mandamientos de la ley antigua. 

El Evangelio de hoy, se centra, sobre todo, en el mandamiento del amor al 

prójimo. Jesús nos pide responder al mal con bien, y para ello, nos va dando 

una serie de pautas, de cómo hemos de actuar. 

Responder con bien, al mal que recibamos de los otros. 

Iglesia en León 

Celebración de la Eucaristía :19 de febrero de 2023 

Comunidad – Residencia Ntra. Sra. de Fátima 

 



Quizá esto, nos parezca difícil, y es verdad, pero vemos como Jesús nos da 

ejemplo. Jesús, siempre perdonó. Tenemos también el ejemplo de Dios Padre, 

que es compasivo y misericordioso. 

“Amarás a tu prójimo, y a tus enemigos, perdonarlos, y pedir por ellos”. 

Cristo, nos ha perdonado a todos, y quiere que nosotros, hagamos lo mismo. 

Podemos hacerlo, porque para ello, Él nos da su gracia, nos ha dado su 

ejemplo, y nos ha dado su Espíritu. 

Un cristiano, no puede decir: “yo, no quiero, ni estoy dispuesto a perdonar de 

momento, sino, yo no puedo perdonar”, para ello, está la gracia, y si es cierto, 

que todo, necesita un proceso. 

Si queremos practicar, este mandamiento del amor, que Jesús, nos dejo como 

el mandamiento principal: el amor a Él y al prójimo, tenemos que ponernos 

manos a la obra. 

Pidamos al Señor, que nos ayude a poner todas estas enseñanzas en práctica, 

pues nuestra sociedad cambiaría si se vivieran y dieran las enseñanzas de 

Jesús. 

Tenemos un papel muy importante, hay una que dice: “poner el perdón en 

práctica”. Entre las peticiones del Padrenuestro, hay una que dice:” Perdona, 

nuestras ofensas, como nosotros, también perdonamos, a los que nos 

ofenden”. 

Pidamos al Señor, la 

fuerza y la gracia para 

intentar hacerlo realidad, 

en nuestras vidas. 

La meta que Jesús nos 

pone en el Evangelio de 

hoy es ardua, pero no 

imposible. “Sed, perfectos, 

como mi Padre Celestial es 

perfecto”. 

Pues con estos deseos, 

nos disponemos a entrar en este tiempo cuaresmal, y que Jesús y María, nos 

acompañen siempre para seguir caminando en sinodalidad en esta Iglesia 

Legionense.  

 

 

 

 

 

 

 

EJERCICIOS ESPIRITUALES. 

SAN LORENZO DE EL ESCORIAL:19 al 26 de JUNIO 

P. JAVIER FLORES. OP. 



CONCURSO NACIONAL INFANCIA MISIONERA 

Naiara Moreno, de 5º de Primaria en el Colegio Santo Domingo de 

Guzmán ha sido una de las ganadoras del X Concurso Nacional de Infancia 
Misionera. Un certamen en el que han participado cerca de 2.000 niños de 34 

diócesis españolas. 
Este concurso, dirigido a niños de 1º a 6º de Primaria, busca que los niños aprendan 
el espíritu misionero, y expresen con creatividad el lema de la Jornada que se celebra 

de forma simultánea al concurso (en esta edición “Uno para todos y todos para 
Él”). 
 

Tras el fallo del jurado, los vencedores recibirán sendas tablets y suscripciones 
anuales a la revista misionera para niños Gesto, y podrán participar en el concurso 
mundial de dibujo de Infancia Misionera.  

Para la entrega de premios, la Delegación diocesana de Misiones organizará 
próximamente un acto en Palencia en el que se contará con la presencia de los 

colegios finalistas de la fase diocesana. 
 

Tras una primera fase diocesana, abierta hasta el día posterior a la Jornada (16 
de enero), los 77 mejores dibujos pasaron a la fase nacional. El jurado nacional ha 

sido constituido por Begoña Díez -delegada diocesana de misiones de Jerez, miembro 
del secretariado de Infancia Misionera e ilustradora-; Tomás de Zárate -Ilustrador 

profesional- y Sergio Cánovas, director de la plataforma SuperGesto y profesor de 
Religión. 
   

“Hemos valorado prioritariamente la calidad, la técnica, la destreza para el 
dibujo”, explica Sergio Cánovas. Pero no ha sido lo único, también se ha valorado la 

capacidad para expresar el lema de la Jornada de este año, y la alegría. “Es diferencial 
la alegría que transmiten algunos dibujos”. 

Por su parte, Begoña Díez afirma que “participar en el concurso de Infancia 

Misionera es mucho más que participar en un simple concurso, porque ayuda a los 
niños a entender la importancia de rezar unos por otros, no importa el lugar del 

mundo en el que estén”. Y subraya “les ayuda a sentirse misioneros, porque ser 
misionero es expresar lo que Dios ha hecho en tu vida”. 
 

 

 


